
 
 

 

Protokoll 
 
des Verbandstages des SBV e.V. am 21.02.2016 im Sporthotel Radeberg 
 

Anwesenheit 

 

Von 33 Vereinen waren 20 Vereine durch Delegierte vertreten.  

 

Es fehlten entschuldigt:  VMSG Chemnitz, BSV Burgstädt,  

 

 

Den Vereinen wurden vor dem Verbandstag folgende Unterlagen per Mail zugestellt: 

Einladung zum Verbandstag  

Finanzabschlussbericht 2015 

Finanzplan 2016 

Sportplan 2016 

Geschäftsordnung 

4 Anträge 

 

1 Antrag wurde vor der Versammlung ausgeteilt. 

 

 

Zu TOP 1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 

Beginn  10:10 Uhr, Begrüßung durch den Präsidenten des SBV e.V. Uwe Malik. 

Er stellte fest, dass den Vereinen die Einladung zum Verbandstag mit den oben angegebenen 

Unterlagen zugestellt wurde. Es gab keinen Widerspruch zu dieser Feststellung. 

Als neuer Verein wird der Sächsische Militärverein 1870 Königswartha und Umgebung e.V. 

(SMVK 1870) in Person von Andreas Mühle begrüßt. Er stellt sich und den Verein kurz vor. 

Glückwünsche an die Platzierten der Landesligen Recurve und Bögen ohne Visier und 

Überreichung der Urkunden für die Lali Recurve. 

 

Sodann gab der Präsident folgende Beschlussfähigkeit bekannt. 

 

Gesamtmitglieder:  1400   das ergibt: 

        Soll-Stimmen gemäß Satzung: 142 

        Ist-Stimmen gemäß Anwesenheitsliste: 111 

         

Das entspricht einer Anwesenheit von  78,2 %.  Damit ist der Verbandstag laut § 6 Abs.(7) 

der Satzung zu allen Belangen beschlussfähig. 

 

 

 

 



Zu TOP 2 Abstimmung über die Tagesordnung 
 

Die Tagesordnung wurde mit der Einladung per Mail an die Vereine verschickt. 

Der Top 9 wird zu 9.1 und 9.2 und Top 12 wird geteilt, Top 13 wird Sonstiges, Informationen 

und Top 14 wird das Schlusswort. 

 

 

Beschluss VT-SBV- 01/16  
Die mit der Einladung übergebene Tagesordnung wird mit oben angegebener Änderung 

bestätigt. 

Abstimmergebnis:   111   Ja-Stimmen    

 

Damit wird folgende Tagesordnung für den SBV-Verbandstag gültig: 

 

1.   Begrüßung durch den Präsidenten, Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2.   Abstimmung über die Tagesordnung  

4.   Bericht des Schatzmeisters zum abgelaufenen Geschäftsjahr  

5.   Bericht der Kassenprüfer 

6.   Beratung und Beschlussfassung zu den Berichten 

7.   Finanzplan 2016 

8.   Beratung und Beschlussfassung zum Finanzplan 2016 

9.1. Sportplan 2016  

9.2. Diskussion zu unserem Wettkampfprogramm 

10.  Beschlussfassung zum Sportplan 2016 

11.  Beratung und Beschlussfassung zu den Anträgen 

12.  Benennung der Delegierten zum Verbandstag des DBSV 1959 e.V.  

13.  Sonstiges, Informationen 

14.  Schlusswort des Präsidenten und Beendigung des Verbandstages 

 

 

Zu TOP 3 Berichte des Präsidiums über das abgelaufene Geschäftsjahr  
 

Präsident U. Malik dankt allen Vereinen und dem Präsidium für die gute Zusammenarbeit im 

letzten Jahr. Sodann berichtet er über das abgelaufene Sportjahr anhand des Geschäfts- und 

Sachstandsberichtes. Das Jahr war wieder positiv gelaufen und der SBV hat wiederum eine 

Steigerung in den Mitgliederzahlen erreicht. Derzeit sind 1400 Bogensportler in 33 Vereinen 

organisiert. Alle Punkte des Sportplan 2015 wurden erfüllt. Der SBV verfügt über 19 

lizensierte Kampfrichter. R. Sander hat die B Lizenz erhalten.  

Im SBV gibt es derzeit 94 lizensierte Trainer, davon 5 mit eine B Lizenz. 

Im DBSV gibt es derzeit erhebliche Probleme in der Mitgliederverwaltung, daher gibt es auch 

keine neuen Ausweise. Vielleicht sollten wir im SBV darüber nachdenken eigene Ausweise 

einzuführen.  

Ein großer Dank gilt allen Vereinen, Trainern und Eltern, die die Teilnahme der 

Bogenschützen an den Wettkämpfen im Land und auch darüber hinaus ermöglicht haben. 

Die Öffentlichkeitsarbeit läuft über die Vereine. Im Bestand des SBV befinden sich derzeit 

Scheibenmaterial für Feld und Wald, eine Ampelanlage, Bürotechnik und ein Rangefinder. 

Da in der Mitgliedermeldung Probleme bei der Einteilung in aktiv und passiv aufgetreten sind 

wurde nochmal erklärt, wie zu melden ist. Daraus wurde ein  Antrag erstellt. 

Die Förderung durch den Landessportbund erfolgt nur über Projekte, welche förderbar sind. 

 

 

 

 

 

 



Zu TOP 4 Bericht des Schatzmeisters über das abgelaufene Geschäftsjahr   
 

Schatzmeisterin A. König verweist auf den Finanzabschlußbericht, welcher den Vereinen 

zugestellt wurde. 

Das Geschäftsjahr 2015 wurde mit einem Minus von 1402,94 € abgeschlossen. Das ergab sich 

aus der Bestellung von Kunststoffscheiben, welche am 31.12.2014 geliefert wurden, die 

Rechnung aber erst in 2015 gestellt wurde. 

Die Leistungsabzeichen und Sterne sind im SBV als Kommissionsware vorhanden und 

werden erst mit Verkauf oder Vergabe (bis U17) beim DBSV fällig. 

Die Federn und Pfeile werden im Trainingslager im Zuge einer Prüfung an die Kinder und 

Jugendlichen vergeben. Auch können Vereine, welche die Ausbildung im Heimatverein 

durchführen, Federn und Pfeile erwerben. 

Die Leistungsbücher werden den Kindern und Jugendlichen im Trainingslager, welche den 

Kurs Bogenbestimmung besuchen, überreicht. Auch diese können von den Vereinen käuflich 

erworben werden. 

 

 

Zu TOP 5 Bericht der Kassenprüfer 
 

Die Kassenprüfung erfolgte am 14.02.2016 um 10:00 Uhr in Radebeul. Geprüft wurde das 

Geschäftsjahr 2015. Anwesend waren R. Walther, K. Horn und M. Wels als Kassenprüfer, A. 

König als Schatzmeister und I. Paul Organisationsleiterin.  

Herr M. Wels verliest den Bericht der Kassenprüfer. 

 

 

Zu Top 6 Beratung und Beschlussfassung zu den Berichten 
 

Die Problematik der Landesmeisterschaft Feld/Wald wurde nochmals erklärt. In den 

vergangenen Jahren wurde die LM Feld/Wald als halbe Runden ausgetragen und die Werte 

wurden verdoppelt. Das wurde 2015 bemängelt und durch den DBSV die Qualiergebnisse 

gestrichen. In diesem Jahr wird die LM Feld/Wald an zwei Tagen ausgerichtet. Der 

Scheibenpool der extra dafür angeschafft wurde, kann von allen Vereinen genutzt werden. So 

können auch Vereine die LM ausrichten, welche nicht das Material dazu haben.  

Wie es sich leider in den letzten Jahren herausgestellt hat, sind die 3D Tiere im Parcours sehr 

gefährdet, ob Diebstahl oder Vandalismus. Es gab einen Gedankenaustausch über die 

Absicherung solcher Veranstaltungen. Es wird eine offizielle Anfrage bei einer 

Wachschutzfirma geben und gleichzeitig bei Versicherungen angefragt wie man das absichern 

könnte. 

 

Abstimmung zu den Berichten: des Präsidiums 

 

Beschluss VT-SBV- 02/16 
Abstimmergebnis: 111  Ja-Stimmen 

Damit wird dem Bericht zugestimmt. 

 

 

Abstimmung zu den Berichten: der Schatzmeisterin 

 

Beschluss VT-SBV- 03/16 
Abstimmergebnis: 110 Ja-Stimmen   1 Enthaltung 

Damit wird dem Bericht zugestimmt 

 

 



Die Kassenprüfung ergab keine Beanstandungen und es wurde der Antrag auf Entlastung des 

Präsidiums gestellt. Das Protokoll liegt als Anlage bei. Die Kassenprüfer stellen den Antrag 

auf Entlastung des Präsidiums. 

 

Beschluss VT-SBV- 04/16 
Abstimmergebnis:  106 Ja-Stimmen    5  Enthaltungen 

Das Präsidium des SBV e.V. wird entlastet. 

 

 

Pause 11:10-11:25 

 

Zu TOP 7 Finanzplan 2016 
 

A. König erklärt den Finanzplan, welcher den Vereinen mit den Antragsunterlagen zugestellt 

wurde. 

 

Zu TOP 8 Beratung und Beschlussfassung zum Finanzplan 2016 
 

Auf die Anfrage welche Versicherung nur 15,-€ beträgt wurde geantwortet, dass es sich 

hierbei um die VBG Versicherung für das Präsidium handelt. 

Der SBV bestellt die Abzeichen Federn und Pfeile in der Schweiz. Der Verband hat dafür 

eine EORI Nummer. Wenn Vereine sich an den Bestellungen beteiligen wollen können sie 

das gern tun, dann können auch die Kosten dafür aufgeteilt werden. Die Pfeile haben schon 

die Änderung auf WA erhalten. Bei den Federn ist noch FITA drauf. 

 

 

Abstimmung zum Finanzplan 

 

Beschluss VT-SBV- 05/16 
Abstimmergebnis: 111  Ja-Stimmen  

Der Finanzplan ist somit beschlossen. 

 

 

Zu TOP 9.1  Sportplan 2016 
 

Vizepräsident R. Sander verliest den Sportplan und gibt einige Erklärungen dazu. 

Die Landesmeisterschaft Feld/Wald wird durch den BSC Glauchau ausgerichtet werden. Die 

Zusage durch den Betreiber der Kiesgrube ist da. 

Das Bogenlaufen soll in Sachsen etabliert werden. Dazu suchen wir Vereine, welche sich 

vorstellen können so eine Veranstaltung auszurichten. Interessierte Vereine melden sich bitte 

beim Präsidium ebenso Sportler, die teilnehmen möchten. 

 

 

Zu TOP 9.2  WK-Programm 
 

Das Strategiepapier des DBSV war allen Verbandsmitgliedern auf der Seite des DBSV 

zugänglich. Auf Grund dieses Strategiepapiers stellte sich die Frage ob wir in Sachsen ein 

eigenes Programm aufstellen sollten. Durch die Vielfalt der internationalen Verbände ist es 

nicht möglich, eine Angleichung zu finden, die allen gerecht wird.  

Bei den Jagdbögen wäre eine Möglichkeit, einen modernen Jagdbogen zu definieren. 

Der Primitivbogen ist lt. Strategiepapier kein Primitivbogen mehr. Und es ist z.B. bei der 

Bogenkontrolle nicht mehr  möglich, alles überprüfen zu können. 

Auf die Frage ob der SBV einen eigenen Weg suchen soll und dazu etwas ausgearbeitet 

werden soll, gab es ein positives Feedback. Im April wird das Strategiepapier beim der 



Sitzung des GB Sport beschlossen werden. Danach soll im Herbst dann ein sächsischer Weg 

gefunden werden. 

Den Vereinen ist es freigestellt, ob eine 144er Runde oder die 2x70m geschossen wird. 

 

 

Pause 12:00-12:30 

 

 

Zu TOP 10  Beratung und Beschlussfassung zum Sportplan 
 

Für den Start an den Deutschen Meisterschaften ist es zwingend notwendig an den 

Landesmeisterschaften teilzunehmen. Bei Verhinderung z.B. durch Krankheit oder Arbeit 

muss ein Antrag ans Präsidium gestellt werden. 

In diesem Jahr soll es wieder einen Jugendverbandspokal geben. Der SBV möchte eine 

Jugendmannschaft schicken und bittet die Vereine um Benennung von möglichen Kandidaten 

aus den Vereinen. 

 

Abstimmung zum Sportplan: 

Beschluss VT-SBV- 06/16  
Abstimmergebnis: 111 Ja-Stimmen 

Der Sportplan 2016 wurde bestätig. 

 

Zu TOP 11  Beratung und Beschlussfassung zu den Anträgen 
 

Antrag 1 Kosten für die Trainerlizenzverwaltung 

 

Beschluss VT-SBV- 07/16 
Abstimmergebnis: 111  Ja-Stimmen          

Der Gebührenkatalog wird dementsprechend angepasst. 

 

 

Antrag 2 Änderungen WKO Teil 20 Kampfrichterordnung 

 

Beschluss VT-SBV- 08/16 
Abstimmergebnis: 111  Ja-Stimmen      

Der Antrag wird an den DBSV gestellt. 

 

 

Antrag 3 Änderung WKO-News 

 

Beschluss VT-SBV- 09/16 
Abstimmergebnis: 111  Ja-Stimmen      

Der Antrag wird an den DBSV gestellt. 

 

 

Antrag 4 Übernahme des Wertungssystems der Lali Halle auch in die Freiluft 

 

Beschluss VT-SBV- 10/16 
Abstimmergebnis: 102  Ja-Stimmen     9 Gegenstimmen 

Die Ligakommission soll die Ordnung dahingehend ändern. 



Bei den BoV soll C. Evest in den Vereinen nachfragen. Wenn alle dafür sind, dann auch 

gleich die Ordnung ändern. 

Alle Lali Urkunden sollen mit den Namen der Mannschaftsmitglieder versehen werden. 

 

 

Antrag 5 Regelung zur Festlegung der Starterzahlen zur DM 

 

Rege Diskussion ohne Abstimmung. Die Anfrage soll an den GB Sport im April unter 

Sonstiges gestellt werden. 

 

 

Antrag 6 Meldung an den DBSV aktiv oder passiv 

 

Beschluss VT-SBV- 11/16 
Abstimmergebnis: 111  Ja-Stimmen      

Der Gebührenkatalog wird dahingehend abgeändert, dass DBSV aktive Mitglieder und SBV 

passive Mitglieder aufgenommen werden. 

 

 

Zu TOP 12  Benennung der Delegierten zum Verbandstag des DBSV  
 

Als Delegierte zur Mitgliederversammlung des Deutschen Bogensportverband 1959 e.V. 

wurden folgende Sportler benannt. 

1.Uwe Malik, 2. Roland Sander, 3. Rudolf Weinrich, 4. Ines Paul, 5. Antje König, 6. Andre 

Felchner, 7. Steffi Przybyl, 8. Frank Stölzel, 9. Jacqueline Seubert, 10. Jörg Seubert, 11. Sepp 

Löschau, 12. Martin Wels 

 

 

Zu TOP 13  Sonstiges, Informationen  
 

Am 02.04.2016 wird der SBV eine DRK –Ausbildung, im Zusammenhang mit der 

Trainerausbildung, anbieten. 

Für den 03.04.2016 wird noch ein Dozent für den breitensportlichen Teil gesucht. 

 

 

Zu TOP 14  Schlusswort und Verabschiedung. 
 

Der Präsident bedankte sich bei den Delegierten für die konstruktive Mitarbeit. Er beendete 

den Verbandstag 2016 um  14:30 Uhr und wünscht allen Delegierten eine unfallfreie 

Heimfahrt. 

 

 

 

Für die Richtigkeit    Bestätigt 

 

im Orig. gez.    Paul    im Orig. gez.    U.Malik 

 

Ines Paul     Uwe Malik 

Protokollführerin    Präsident des SBV e.V. 


